

HERALDO DE GERONA

Periódico de avisos y noticias

Propietario: Don Jaime Roure y Prats.

Año XX

13 de junio de 1918

Número 1067

Especialidades Farmacéuticas

DEL LICENCIADO

E. GRAHIT GRAU

PRODUCTOS ESCOJIDOS

PREPARACIÓN ESMERADA

Pomada Resolutiva Grahit. Maravilloso remedio para calmar instantáneamente el dolor producido por toda clase de «Quemaduras». Es excelente para curar pronto el Antrax, Heridas y contusiones por rebeldes que sean.

Precio del bote: 1'50 pesetas.

Veloutine cutánea perfumada Grahit. Con el uso de esta Veloutine desaparecen las pecas del rostro, suaviza y conserva la hermosura de la piel dejando un perfume agradable a la misma.

Precio del frasco: 2'25 pesetas.

Vino Restaurador Grahit. Eficaz en la anemia, debilidad general, inapetencia y tónico de las afecciones del estómago.

Precio del frasco: 3 pesetas.

Magnesia efervescente Grahit. Corrige las acideses del estómago. Refrescante.—Laxativa.—Depurativa.—Antibiliosa. Se elabora aromatizada al anís y limón.

Precio del bote: 1'25 pesetas.

Jarabe de Hipofosfitos Grahit. Tónico reconstituyente, estimulante. Indicado en las afecciones de los niños. Se acogerá con simpatía nuestra proposición.

Si como suponemos, la Asociación de periodistas toma en consideración nuestra iniciativa, ya saben los niños pobres que cuentan en su favor con un voto y seguramente con el unánime de los asociados.

Y mientras unos se moverán siempre picados por el microbio de la vanidad, otros afanosos del bien ajeno demostraremos el amor a nuestros semejantes, ofreciéndoles lo poco que tenemos.

RÁFAGAS

LOS BICHOS

Realmente, el verano sería una estación deliciosa si no fuera por los bichos.

Todo lo reúne esa estación privilegiada; pero esos malditos bichos le roban no pocos de sus encantos.

Así como en invierno da fatiga ir encogido, abrumado de ropas gruesas, abusando del pañuelo de bolsillo, en verano da gusto: se estira uno con plena libertad, los trajes ligeros apenas si cohiben los movimientos y se puede prescindir de mil enojosos adminículos.

En invierno no está uno bien en ninguna parte. Junto al fuego se tuesta; lejos de él se pasma; a la intemperie no se puede parar, y hay que buscar necesariamente las atmósferas viciadas.

En cambio ahora en cualquier sitio se está bien.

Si es por lo de la manutención en invierno hasta las alimañas perecen de hambre; no digamos nada de las personas que son mucho menos frugales que las alimañas. En verano el que pasa gazuza o cáhina es porque quiere, la tierra pródiga subviene a todas las humanas necesidades, siempre y cuando el hombre no se ponga demasiado exigente. Por ejemplo, si pide faisán eso no lo da la tierra; pero si se conforma con humildes y saludables colillas puede prescindir impunemente del cocinero y hasta de la despensa.

La mano que aprieta

El Laboratorio municipal

Deseosos de conocer los descargos del médico señor Ros a las irregularidades denunciadas por el señor Sagra, nos acogimos nuevamente a su benevolencia.

Nuestro deseo de que se aclare todo y el convencimiento de que la discusión pública puede descorrer muchos velos, nos indujo a formular algunas preguntas a don Ricardo Ros, que el lector adivinará por las respectivas contestaciones:

Efectivamente dejé incontestadas algunas de las deficiencias que observó el señor Sagra sobre el funcionamiento del laboratorio y una agresividad impropia de su pequeñez.

Le hacen huir al más pintado del amor no lugar elegido para sus meditaciones o sus deleites.

Eso si se mantiene en pie. Porque como caiga en la tentación de sentarse en la hierba fresca y muelle, empiezan a treparle por brazos y piernas hormigas y gusarapitos de todo linaje y tan duchos en el arte de molestar que irritan y desesperan al más cachazado y apacible.

Lo que en el campo hacen los mosquitos, las hormigas y demás seres del mundo, casi microscópico, lo realizan en poblado las moscas, las pulgas, las cucarachas y toda esa caterva de bichos ruines que se mofan donosamente del rey de la creación.

Es una pejelguera muy grande que la exuberancia de vida propia del verano se traduzca en esa multitud de especies de animalitos inferiores que todo lo invaden.

Decía cierto filósofo socarrón que las pulgas eran una prueba terminante de la existencia de Dios, porque el hombre no las habría inventado.

Lo mismo que de esos saltarines y voraces insectos puede decirse de otros mil bicharraquitos, cuya única misión conocida es la de molestar al hombre y haberle casi odiosa la más amable estación del año.

La excursión de los Periodistas

El pasado domingo tuvo lugar la excursión y banquete que anualmente celebra la Asociación de Periodistas de esta ciudad para conmemorar la fundación de la propia entidad.

Muy acertada estuvo la comisión organizadora al escoger Ampurias como lugar para efectuar tales actos, pues todos los que concurrieron a los mismos quedaron complacidos y entusiasmados.

Se salió de esta ciudad a las nueve menos cuarto en dos autos cedidos galan-

ne dicho artículo y que si no presenté jamás la Memoria que él dice es porque no debía hacerlo, ni estaba obligado a ello por el art. 6.º ni por los demás artículos del R. D.

¿.....? Otro día les diré el porqué de mi queja, sobre haberse permitido alguien de la Excm. Corporación Municipal hablar del personal del Laboratorio Municipal no con el respeto debido.

¿.....? La desaparición del crisol de platino es lo más incomprensible y misterioso

en forma elocuente, sincera y sentida. El socio honorario D. Buenaventura Sabater leyó unas magníficas cuartillas enalteciendo el lugar sagrado que poco antes se había visitado y dedicó un recuerdo y un saludo a la eminente escritora catalana oriunda de aquella vecina población Víctor Catalá y luego usó de la palabra el señor Gandia para agradecer la salutación que habíale dirigido y la visita hecha al lugar de sus desvelos.

Después de impresionadas algunas fotografías se regresó a esta ciudad pasando por La Escala, Torroella de Montgrí, Palafrugell, Palamós y S. Feliu de Guixols en cuyas dos últimas poblaciones se descanzó visitando sus paseos.

En suma resultó una fiesta agradable por todos conceptos que dejará, si cabe, mayor grato recuerdo que las de los años anteriores.

DESDE AMER

ARROJAR LA CARA IMPORTA...

Los Amerenses comentan con vivo placer las dos justas derrotas que han sufrido los rabadanos furnieristas que sin escrupulo ninguno se dedicaban hasta hoy impunemente a sacrificar ovejas del rebaño ajeno.

Con motivo de haberse anulado por dos veces en menos de un mes los dos proyectos de reparto de consumos del corriente año, queda demostrado palpablemente ¡cuán justos y equitativos eran!

La Administración Provincial de Propiedades e Impuestos no ha podido legalizar los desafueros y vejámenes que las iras caciquiles del despiadado Marqués habían inferido a los pacíficos vecinos de Amer como castigo al hecho de reprobación política sanguínaria que llevan a cabo la partida de capaches que actúa desde mucho tiempo en nuestra desgraciada villa. Hora era ya que se acabasen las inicuas persecuciones de los energúmenos, indignos que pisan el suelo Amerense.

Volviendo a lo más importante hemos de declarar que lo que más sentimos los contribuyentes de Amer, víctimas de los atropellos pasados, es que no se hayan devuelto aún las sumas ilegalmente exigidas, ni hayan sido aplicadas al pago del déficit del presupuesto de que dimanaban las cantidades correspondientes al repartimiento de aquél tan memorable reparto extraordinario que anuló la Superioridad.

Venga el tercer proyecto de reparto ordenado por la Autoridad competente y a ver si os atrevéis a ejecutar las represalias que a despecho de toda escrupulosidad hacéis pregonar por vuestros lacayos vocingleros. Estamos a la expectativa y si enérgicas fueron nuestras justísimas reclamaciones anteriores, más lo serán aún si como sois capaces, intentais por tercera vez burlar la Autoridad y el Derecho del pueblo. En este caso estampad vuestras fotografías a la portada de tal Reparto...

No puedo menos que dirigir una súplica al *heróico* don Narciso Marqués, y es, que en lo sucesivo cuando redacté correspondencias para hacerlas firmar por el ilustrado don J. Roura u otro borrego cualquiera tenga cuando menos la caridad de reservar los calificativos de vámpiros, parásitos, hampones, etc., etc. para quienes como los señores Rigau, Tares, Figueras, Gifra, Oliveras, Prat y tantos otros personajes aprovechados por el estilo, que más o menos agitan la Caja Comunal y tal vez serán más bien aplicados.

Y para terminar me permito dirigir la siguiente pregunta al señor don José María Bonmatí: ¿puesto de manifiesto como está el hecho de que Vd. sostiene el bloque causante de las desdichas de Amer, está dispuesto a continuar sosteniendo aquel régimen tan escandaloso? Si así es, solamente deseamos los Amerenses que el estado anárquico que funciona en Amer repercuta un día en vuestra colonia fabril.

Corresponsal.

Amer, 18 Junio 1918.

PARA LAS DAMAS

El cuidado del cutis y el masaje

En un artículo anterior hemos visto que el masaje fué empleado por las mujeres de las edades más remotas como un medio preventivo, gracias al cual podrán evitarse o, por lo menos, retrasarse los desperfectos que en el cuerpo y el rostro opera la implacable acción de los años.

Cáido en desuso su empleo, en lo que a su forma total se refiere, por los prejuicios de ciertas épocas, hoy vuelve tal tratamiento a ser considerado como elemento primordial, no sólo en lo que a la conservación de la belleza atañe, sino también, y de modo muy particular, en el campo de la terapéutica.

El masaje general del cuerpo, merced al cual puede la mujer reducir o aumentar la grasa natural de su cuerpo, conservar la elasticidad de sus músculos y la flexibilidad de sus miembros, conviene que sea aplicado por una persona experta en la materia; de lo contrario, no sólo resulta estéril el esfuerzo empleado, sino que a veces se logran efectos contrarios al que se ha pretendido.

El masaje facial, en cambio, puede ser utilizado con ventaja por todo el mundo, bastando para lograr un feliz resultado que la persona que lo lleva a cabo tenga presente unas sencillísimas reglas, base del tratamiento.

Dichas reglas son las siguientes:

Primera. Aplicar al rostro durante ocho o diez minutos, antes de comenzar el masaje, compresas de agua muy caliente.

Segunda. Untar los dedos de alguna crema emoliente y muy suave. Las que contienen gran cantidad de lanolina son las mejores.

Tercera. Emplear una suave y regular manipulación giratoria con ambas manos y siempre en dirección de abajo a arriba, empezando por la barbilla, subiendo luego hacia la nariz y, por último, entre las cejas hasta la raíz misma del pelo.

El masaje de la piel que rodea los ojos debe hacerse con extremo cuidado, la menor violencia y excesiva dureza en el tratamiento de esta parte del rostro pueden ser causa de que se produzcan arrugas en lugar de evitarlas.

Una vez terminado, el masaje, cuya duración debe oscilar entre diez y quince minutos, conviene secar el cutis con un paño muy fino y aplicarle unos polvos. Dicho tratamiento conviene que sea empleado una vez por semana, cuando se trata de personas que quieren evitar las arrugas, y cada dos días, o a diario cuando se aspira a eliminarlas de rostros envejecidos.

B. G.

Agrícolas

El «reinjerto» de la vid.

Sucede con alguna frecuencia que ciertas viñas no dan el rendimiento necesario, a causa de una mala adaptación del injerto o por el empleo de injertos no seleccionados e infértiles, o bien producen vinos de mediana calidad, a consecuencia de la elección poco experta de las cepas.

Se ha conseguido obviar este inconveniente o corregir este error reinjertando la parte aérea de las cepas, conservando la base; pero es de evidencia que esto únicamente puede hacerse cuando el portainjerto es el que conviene al terreno, y no debiendo llevarse a cabo cuando la base subterránea padece de una mala adaptación o de una resistencia insuficiente a la filoxera.

La operación del reinjerto suele practicarse al principio de primavera, injertando de preferencia sobre pie americano, aunque también puede hacerse sobre otro pie cualquiera, si se trata de hacerle desaparecer.

Se principia por seccionar la parte de la cepa en donde se quiere injertar, dejando el corte al aire por espacio de uno o dos días, sobre todo cuando se trata de portainjertos muy fogosos y exuberantes, como el *Rupestris de Loto* o el *Aramón Rupestris Gauclín número 1*; pasado ese tiempo, se abre el corte, y en la hendidura se coloca el nuevo injerto, que se sujeta al tronco por medio de una ligadura.

Terminado el injerto, se cubre casi totalmente con tierra amontonada en forma de cono, no dejando asomar más que la última yema. En cuanto principien a brotar los nuevos injertos, deberá protegerseles con un puntal o tutor atado al pie de la cepa, con el fin de evitar que el viento pueda destruir la soldadura del injerto.

Durante el verano (mayo, junio y julio) se arrancan los sarmientos chupones y las raicillas del nuevo injerto, con objeto de impedir que se desprenda de la planta. Para evitar que esto suceda, se aconseja injertar algunos centímetros por encima del nivel del suelo.

Finalmente, juzgamos innecesario recomendar que el terreno deberá estar bien labrado y abonado, si se quiere que los injertos se desarrollen bien y rápidamente.

NOTICIAS

Nunca es tarde cuando llega, la comprensión de nuestros ediles reconociendo sus propios errores.

Ahora los señores concejales reconocen que el Laboratorio Municipal, en la forma que funciona, no puede prestar los servicios más necesarios e indispensables.

Claro está que debían haberse apercibido antes de repartir sus sueldos y nombrar el personal que los percibe.

El único perjudicado, como siempre, es el público que paga con heróica resignación.

Un centro político de esta ciudad, que hace gala de exuberancia de vida, se ha convertido en una especie de madriguera, donde algunos niños que aun no les despunta el bigote se inician en la vida del vicio.

Y lo más singular es que el referido grupo político habla constantemente de la regeneración ciudadana.

Por hoy, basta la indicación hecha, esperando que en lo sucesivo hablarán poniendo por testimonio de sus predicamentos la realidad de su propia conducta.

Es un aviso que transmitimos a petición de algunos padres de familia, que no están conformes con esa corrupción de menores.

El domingo último, Abogados y Procuradores de la provincia, celebraron una reunión para tratar muchas cosas que sin duda aumentarían el desbarajuste procesal.

Lo único positivo que habrá salido de la asamblea, será una suculenta comilona con que repararon las energías consumidas buscando la felicidad de los litigantes.

Eso de querer moralizar, es un cuento de las mil y una noches, mientras veamos jueces procesados que continúan administrando justicia, sin que los señores curiales pongan algo de su parte para evitar el espectáculo.

El día que salió la procesión de la iglesia de San Felix, observamos un detalle, que es de desear no se repita.

Fué pendonista el Gobernador civil y cordonistas los señores Gobernador militar y Alcalde.

Cumpliendo la ordenanza militar unos pasos atrás acompañaba al General Gobernador militar su ayudante.

El Gobernador civil, no quiso ser menos y a igual distancia, colocó al jefe de policía.

El Alcalde, que tampoco quiere quedarse rezagado en cuestiones de etiqueta, dispuso que le acompañara el alguacil municipal.

Y marchaban confundidos, ayudante del General Gobernador militar, jefe de policía y alguacil municipal.

El cuadro que proporcionaron el Gobernador civil y el Alcalde, fué muy comentado, esperando no se repetirá.

¡Hay que comprimirse, señores!

SE VENDEN dos carros completamente nuevos, darán razón en la administración de este periódico.

El próximo día 24, en la Iglesia de San Felix, contraerá matrimonio con la hermosa señorita Carmen Jordi, el joven concejal maurista don Manuel Laporta.

Los futuros contrayentes, están recibiendo valiosos regalos de sus numerosas amistades.

El padre de la novia y médico de la cárcel nuestro estimado amigo don Juan Jordi, el día de la boda ha dispuesto que se dé un rancho extraordinario a los presos.

Pasa unos días en sus posesiones de Massanet de Cabrenys con su distinguida familia, nuestro estimado amigo don José Norat.

Para el próximo mes de Octubre, se anuncia el matrimonio de la bella señorita Dolores Gumá con el joven diputado provincial por Figueras don José M.^a Salleras.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

La juventud Nacionalista de Mataró, ha organizado una fiesta de juegos florales que se celebrará el día 28 de julio próximo, terminando el 11 del propio mes el plazo de admisión de composiciones.

Continúa la invasión canina que venimos sufriendo hace tiempo.

Hasta que algún hidrófobo cause desgracias, no comenzarán las autoridades a moverse.

El Alcalde que en cosas como la distribución de mesas en la Rambla se muestra más fiero que una gata en el mes de Enero, en lo de los perros es más pastoso que la mantequilla.

SE VENDE Fábrica de Harinas, por cilindros, instalación completa, en población importante próxima a esta ciudad.

Darán razón en la administración de este periódico.

El lunes último en la capilla de la Misericordia de Canet de Mar contrajo matrimonio la señorita Carmen Martí Xifra con don Camilo Fonbarnat propietario de esta ciudad.

Los recién casados a quienes deseamos muchas venturas, salieron para Montserrat y principales capitales de España.

El Presidente de la Cámara de Comercio ha cursado los siguientes telegramas:

Exmo. Sr. Ministro Hacienda.

Madrid.

Apartado b del artículo 30 Real Decreto 30 Mayo sobre restitución arbitrio algodón exporte no obstante redundancia contiene señalar especialmente generos de punto, origina dudas acerca exclusión indebida determinadas manufacturas algodón como pasamanería y otras, y para evitarlos así como perjuicios fabricantes urge aclaración y desaparecería toda duda comprendiendo manufacturas de las partidas 264 al 313 y 700 al 702 tablas arancel importación. Ruego a V.E preste importante asunto atención y dicte medidas interesadas. Le saluda respetuosamente.—Presidente, Cámara Comercio.—Vancells.

Ilmo Sr. Comisario general Abastecimientos.

Reales órdenes 31 Mayo sobre industria algodoneira originan dudas que urge aclarar en evitación perjuicios permitiendo Cámara rogar a V.I adopción siguientes medidas: relevar presentación licencias importación generos salidos procedencia anterioridad primero junio, si bien pagando arbitrio; segundo exceptuar licencias paquetes postales hasta 10 kilos por entorpecer despacho aduanas; tercero autorizar exportación generos pendientes despacho aduanas anterioridad primero junio; cuarto señalar fecha comience reintegro exportación algodón manufacturado por hallarse expediciones pendientes de salida. Comprenderá V.I importancia medidas solicitadas y urgencia requieren. Respetuosamente le saluda.—Presidente, Vancells.

El sport es uno de los medios hoy recomendado para la reconstitución física; el aire, el sol y la actividad constituyen un buen tónico, pero cuando el enervamiento, la impetencia, los desarreglos del organismo y la neurastenia no ceden, hay que ayudar a la naturaleza con un tónico que le haga recobrar las fuerzas y la plenitud de la vida. Entre los varios conocidos el que se considera más eficaz y de éxito inmediato es el jarabe de Hipofosfitos Salud, único aprobado por la Real Academia de Medicina en sus 28 años de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santoral.—Día, 20 Jueves.—Stos. Silverio, p. y mr.; Inocencio, ob. y Santa Florentina, virgen.

21, viernes.—Stos. Luis de Gonzaga, cf.; Terencio, ob. y mr.; y Santa Demetria, vg. y mr.

22, sábado.—Stos. Paulino de Nola, ob. y cf.; Acacio, general; Albano, protomártir y Sta. Consorcia.

23, domingo.—Stos. Juan, pbro. y mr.; Zenón y Zenas, mrs.; Félix, pbro.; y Santa Agripina, vg. y mártir.

24, lunes.—LA NATIVIDAD DE SAN JUAN BAUTISTA. Stos. Fausto y comps. mrs.; y Sta. Basilia, vg. y mártir.

25, martes.—Stos. Guillermo, ab. y cf.; Galicano, cónsul y mr.; Anfidio, ob. y mr.; y Sta. Orosia, vg. y mártir.

26, miércoles.—Stos. Juan y Pablo, herms. mrs.; Virgilio y Salvo, obs. y mrs.; y Sta. Perseverancia, virgen.

Imp. de Viuda e Hijo de J. Franquet, Gerona.